

pleine lumière, des énigmes de la terre aux solutions bienheureuses ; comment le Sauveur l'a cherchée, purifiée dans son sang et nourrie de son corps ; comment le Saint-Esprit s'unit à elle et la choisit pour sa demeure ; comment Marie l'a adoptée pour enfant ; comment le saint ange gardien l'a accompagnée à chaque pas ; comment les saints du ciel et les pauvres âmes du purgatoire ont prié pour elle ; comment la sainte Eglise de la terre a travaillé, lutté, souffert dans son intérêt.

Que de révélations encore l'attendent là-haut ! Elle apprend que si bien souvent elle n'a pas fait tel mauvais pas, si quelquefois elle a pu, malgré sa faiblesse et son peu de courage, accomplir tel acte de vertu, elle le doit aux prières d'une autre âme qui l'aimait, priait et souffrait pour elle. Elle découvre les œuvres innombrables qui lui ont servi à gagner le ciel et que le monde n'avait point connues. Elle reconnaît la valeur immortelle de la vertu, la toute-puissance de la prière, la richesse de l'aumône, la bienfaisance de la bénédiction du pauvre. Une connaissance supérieure lui découvre dans les choses les plus insignifiantes, dans les futilités apparentes de son passé terrestre, les desseins cachés de la divine Providence ; elle juge qu'il n'y a rien de petit aux yeux de Dieu, et cette pensée ne fait que favoriser la pleine jouissance de la récompense pour la fidélité gardée à Dieu, aussi bien dans les petites choses que dans les grandes. C'est enfin, une des occupations les plus chères de l'âme glorifiée, de déchiffrer les longues séries d'énigmes que referme sa vie terrestre.

Pouvons-nous pressentir par là quelle augmentation de reconnaissance éprouve le cœur du bienheureux, et quelle puissante clarté pénètre son esprit ? “ Combien peu j'ai compris votre sagesse ! ” tel est le cri qu'il laisse échapper dans sa joyeuse confusion. “ Vous n'avez rien oublié, ô Seigneur ; ce qui est arrivé, vous l'avez mesuré d'après l'éternité. Comme le temps est donc peu de chose ! Merci pour vos dons, merci pour votre patience, merci pour votre éternel amour ! ”

* * *